



¡Y luego dicen esos necios que proclaman los derechos históricos de la Iglesia de Roma...

¿Dónde está aquella burda pero sublime energía de los primeros apóstoles, que miraban á los Césares cara á cara con aspereza de anarquistas...

Esa iglesia sólo es severa é intransigente con los suyos. Sólo tiene energía para los reyes que son católicos, pues á esos puede gritarles el Papa como un dómine...

Guillermo, el emperador de Alemania, un luterano que se burla de Roma, viendo en el Papa un amable compadre que está en el secreto de tratar los pueblos como rebaños de bestias...

En cambio, los soberanos que son católicos, el emperador de Austria, el rey de España y el rey de Portugal, no pueden ir á Roma, y no irán nunca.

Como soberanos de Europa tendrían que visitar en su palacio del Quirinal á su «muy amado primo» el rey de Italia (porque los reyes todos son primos entre ellos)...

Las habilidades, las palabras cariñosas son para los enemigos.

De modo que con la Iglesia sale mejor la cuenta siendo impío que creyente.

Su cobardía y su impotencia hacen que el Papado sea cruel é insaciable con los de casa y adulator con los de la tienda de enfrente.

Procede como esos individuos que hacen mil canalladas á sus íntimos, porque con los amigos siempre se queda bien, y lamen en cambio las manos de los enemigos que pueden amenazarles.

BLASCO IBÁÑEZ.

De actualidad

Pontevedra: A consecuencia de llegar á la Isla de Aroza un galeón de sardinas, reprodúcese el conflicto de los pescadores...

Intervinieron las autoridades. Se ha convocado para el día 24 una gran manifestación de lanchas en la ría de Aroza para protestar contra las trañas.

París: los Czares llegaron á Kiel.

Barcelona: totalmente inundados los pueblos de Prat, Tespi y Coruella: numerosas casas en ruinas: dos ahogados: perdidos ganados y cosechas.

Despacho oficial de Barcelona: decreta la inundación en el Llobregat. El servicio de ferrocarril está dificultado por la aglomeración.

El gobernador marchó á los pueblos inundados á repartir alimentos y metálico. No ha habido víctimas. Amenaza la repetición. Los daños son incalculables.

En Mato Grosso (Brasil) ha estallado una insurrección contra el gobernador del Estado. Varias víctimas y numerosas prisiones.

Los boers han dado libertad á 4 oficiales y 95 soldados que apresaron en Viskfontein.

Kitchener telegrafía que los coroneles William y Benson capturaron los comandos de Koch y Carolina.

Una columna británica que mandaba un coronel impidió que el comando de Kuitsinger vadeara el Orange.

Los boers atacáronles con violencia, apresán-

doles el coronel, un capitán, veinte soldados y un cañón.

Llegó á Gijón Canalejas y mañana regresará á Oviedo.

Barcelona: de distintos puntos de Cataluña recibense noticias desconsoladoras sobre los daños de las tormentas.

En Tarragona, Gerona y Reus se cuentan daños casi irreparables.

Comisiones de profesores de segunda enseñanza y padres de familia pidieron á Sagasta la igualdad en los exámenes oficiales y privados...

Mañana se reunirá la ponencia de reorganización de servicios.

Dice el corresponsal de El Africa, en Tetuán, de los cautivos españoles, que el niño ha muerto y la joven fué asesinada por miedo á los castigos del Sultán.

Troyes: Ha sido detenido un anarquista que ensalzaba los asesinatos de Mac-Kinley y Carnot, manifestándose dispuesto á imitarlos.

Milán: los anarquistas levantaron los rails de la vía de Roma á Pisa, con objeto de que descañalara el rápido.

Varios detenidos.

La policía ha detenido en Madrid á seis ladrones que formaban cuadrilla y preparaban robos importantes: son licenciados de presidio.

Para en breve preparase en Biarritz un almuerzo con que los tetuanistas acordarán el programa de su campaña parlamentaria.

Tánger: Saavedra salió de Mazagán el viernes por la tarde con dirección á Marrakech, escoltado por 50 soldados al mando de un Kaid enviados por el sultán.

Vigo: las noticias de las rías indican tranquilidad aparente, sostenida por la presencia de la benemerita.

Témese que á la retirada de ésta se repitan las colisiones.

Comisiones de jeiteros y trañeros han visitado al Gobernador.

Los diputados telegrapharon al gobierno.

Declaráronse en huelga los albañiles de Valencia.

Recorrieron las obras conferenciando con los patronos.

Bruselas: corre el rumor de que Holanda negocia acerca de Rusia, Francia y Alemania, el arbitraje en la guerra del Transvaal.

Dícese que en uno de estos días se celebrará en Biarritz un banquete político al que concurrirán significados tetuanistas.

Entre éstos reina gran disgusto con motivo de la pasividad del duque de Tetuán, que nada hace por el poder.

Los tetuanistas entienden que estando próxima la mayor edad del rey se impone una activa campaña política.

Telegraphan de La Línea:

«Aunque el ministro de la Guerra guarda con reserva las impresiones de su viaje, sábase que se halla muy complacido por haber visitado el campo de Gibraltar, apreciando por sí mismo los excelentes puntos estratégicos que existen desde Punta Carnero á Sierra Carbonera...

El general Weyler no podía conceder hasta verlo que se tenga tan abandonada posición tan estratégica como Sierra Carbonera...

Weyler se detuvo en Sierra Carbonera más que en ninguna parte, tomaron varias medidas. Créese que en breve se reanudarán los trabajos abandonados cuando la guerra yanqui terminando los caminos de Sierra Carbonera.

También se cree que el ministerio de la Guerra excitará á de Obras públicas para que haga lo mismo con la sección de Algeciras á San Roque y la carretera de Jerez á Málaga.

Es casi seguro que la guarnición permanente en el campo de Gibraltar se aumente hasta 8,000 hombres y el relevo de los comandantes generales de Ceuta y Algeciras.

La monarquía duerme

De la revolución desde el poder, que Maura define «las reformas hechas en el gobierno, radicalmente, rápidamente, brutalmente», no hay, como él mismo dice, ni muestra ni esperanza.

El Estrado duerme! Mas ¡por qué? En obra de meses, esa revolución ha sido planteada en toda su extensión, en cuanto á lo económico y financiero, en la isla de Puerto Rico, según acaba de revelarnos documentalente un diario madrileño...

Yo no sé si á estas alturas vale ya la pena llevar la atención á los horados advertimientos de Quevedo; ó si aun escuchados, sería tiempo todavía de que surtieran algún efecto. «El rey, decía el gran moralista á Felipe IV, ha de velar porque duren todos, siendo centinela del sueño de su pueblo...

Suponé que, hallándose en el panteón de los Reyes el prior de El Escorial, el valido, duque de Medinaceli, y el obispo Furrero, con gran tumulto y vocerío por causa de D. Juan de Austria...

Se ignora las causas que motivaron el siniestro. En Triana acaeció ayer tarde un fatalísimo suceso, del que fué víctima una agraciada joven llamada María de las Aguas Romero.

viene á plomo encima... Dijo, y sin hablarle palabra al de Medinaceli, que estaba más muerto que vivo, volviéndole las espaldas, se entró en su urna diciendo: «¡Pobre rey! ¡Pobre reino!».

Nada más por mi parte, después de lo dicho tan admirablemente por el bien inclinado monarca, que no sea recomendar á la reina... á la reina de la fiesta, que lea despaacio estos prudentes y razonables y desinteresados consejos...

JOAQUIN COSTA.

Noticias locales

EL INCENDIO DE ANOCHE

Anoche se declaró un fuego en la accesoria de la casa número 4 de la plaza de la Encarnación, cuyo edificio es conocido con el nombre de Corral de Miura.

En la accesoria habia instalada una fabrica de molduras para cuadros, propiedad de D. José Llopis.

El primero en notar el siniestro fué el sereno de la demarcación Blas Rull.

Hechas por éste las señales de alarma, comenzaron á llegar al lugar del suceso otros guardias nocturnos y algunos transeúntes. Por aquéllos procedióse á derribar la puerta de la fabrica, y una vez conseguido, vióse el incremento que habia tomado, pues toda la accesoria estaba convertida en una inmensa hoguera.

Dado aviso, acudieron los operarios de la empresa abastecedora de aguas, y algunas autoridades, y se comenzó á combatir el incendio, que amenazaba, dadas las proporciones que habia tomado, destruir completamente todo el amplio edificio donde está la accesoria.

Las familias que habitan el corral de Miura, cuyo número pasa de sesenta, abandonaron inmediatamente sus respectivas habitaciones, saliendo á la vía pública, donde permanecieron hasta una vez apagado el fuego.

Al hundirse la techumbre del piso segundo, cayó envuelto entre los escombros de aquella un hombre llamado Pedro Barrio. En la caída se produjo contusiones y erosiones en las piernas, siendo curado en la casa de Socorros de San Lorenzo.

En el mismo establecimiento benéfico curaron al teniente de infantería señor Borges, que se hirió en una mano al pretender auxiliar al Pedro Barrio.

Imposible nos sería enumerar los muchísimos incidentes que ocurrieron durante el transcurso del incendio.

Las carreras, sustos y desmayos, se repitieron con frecuencia, amén de otros sucesos de escasa importancia.

Los vecinos del Corral de Miura, al aviso de que se habia declarado un fuego en la finca, corrían desolados por los corredores y patio, recogiendo de sus habitaciones las prendas de más valor, con las cuales se lanzaron á la calle.

Otros, que se hallaban recogidos, abandonaron el lecho, y vistiéndose apresuradamente, abandonaron la casa.

Esta quedó completamente vacía. La casa incendiada es propiedad de D. José Polera.

A la una próximamente de la madrugada quedó extinguido el incendio, el cual destruyó completamente la planta baja y los pisos altos de la parte habitada por el señor Llopis Pelyero.

Este hacfa próximamente mes y medio que habia asegurado la industria en una compañía francesa.

Se ignoran las causas que motivaron el siniestro.

En Triana acaeció ayer tarde un fatalísimo suceso, del que fué víctima una agraciada joven llamada María de las Aguas Romero.

Un hombre llamado Rafael Ballesteros Verdulce, que sirve en calidad de cochero al duque del huerto de Las Cortinas, situado en la calle Tulipanes, llegó ayer tarde á la finca llevando cruzada al hombro la escopeta con que habia estado cazando por la mañana.

Para tomar un poco de descanso se sentó en una silla que apoyó sobre unos alambres que forman la cerca de un pedazo de terreno. Junto á él se hallaba, también sentada, la hija del capataz, con la que sostenía amena conversación.

De pronto los alambres que sostenía la silla se rompieron, y el Ballesteros se rehace para no caer al suelo, pero no pudo evitar que la escopeta se deslizara y diera en tierra, disparándose con el golpe el tiro, cuyo proyectil hirió en la frente á la joven.

Avisados los vecinos más próximos, condujeron á la infeliz herida á la casa de socorro de la calle Pureza, donde el profesor de guardia le apreció una herida grave en la frente, por la que arrojaba abundante sangre.

Avisado el juez de guardia de San Vicente, se personó en la casa de socorro, tomando de